
■교육부의 ‘대입 수능정시비율확대발표’ 관련, 긴급 제안기자회견예고보도(2019.11.25.)

수능정시비율확대정부발표가임박한
상황에서 11/26(화)에 기자회견을 통해
이와관련긴급제안을하고자합니다.

사교육걱정없는세상(이하 사교육걱정)은 11월 28일 교육부가 발표할 예정인 ‘수능 정시 비율

확대’ 관련, 기자회견을 갖고 긴급 제안 사항을 발표하고자 합니다.

사교육걱정은 ‘대입 공정성 강화 방안’ 발표가 임박한 지금 모든 관심이 정시 비율이 몇 %로

확대될 것인가에만 쏠려 있는 상황에서 정부가 이를 수용하는 것은 심각한 문제를 초래할 수

있음을 표명하고 문제를 해결할 현실적인 대책을 제시하고자 합니다.

교육부가 ‘대입 공정성 강화 방안’을 발표하는 배경에는 최근 조국 전 법무부장관을 비롯해

고위공직자 및 국회의원 자녀의 입시 특혜 및 비리 의혹을 통해 사회적 문제로 대두된 교육

불평등 문제를 해결한다는 의미가 담겨 있습니다. 문재인 대통령이 직접 대국민 담화와 국회

시정연설을 통해 대입제도 개편을 통해 교육 기회 및 결과의 공정성을 담보할 수 있는 방안을

마련하겠다는 언급을 여러 차례 했고, 더불어민주당도 ‘교육 공정성 특위’를 만들고 관계부처

간 협의를 진행하는 등 교육 공정성을 확보하기 위한 방안 마련을 표명하고 이를 추진 중에

있습니다. 교육부도 이런 흐름 안에서 ‘고교 서열화 해소 방안’을 발표했으며, 교육제도 내에

부모 찬스가 어디서 어떻게 개입되는지를 조사하기 위한 ‘교육 공정성 지표’를 개발하겠다는

방안을 발표했습니다. 이제 입시 공정성과 관련해서 직접적인 처방이라고 할 수 있는 ‘대입

공정성 강화 방안’ 발표를 28일에 앞두고 있는 시점입니다.

그런데 문제는 교육부가 정시 비율을 몇 %로 확대할 것인가에 지나치게 사회적 관심이 쏠려



있다는 점입니다. 일부 언론은 ‘교육부, 정시 40%대 확대 유력’이라는 기사의 제목으로 쓰고

있을 정도로 정부가 정시 비율을 몇%로 못 박을 것인가가 초미의 관심사가 되어 있습니다.

그러나 하지만 이번 ‘대입 공정성 강화 방안’이 정시 비율을 구체적인 수치로 못 박는 방식으

로 결정될 경우 대입에서 수능의 영향력이 지나치게 확대되어 여러 심각한 부작용이 우려됩니

다.

따라서 사교육걱정은 기자회견을 통해 ▲정시 비율을 못 박는 방식으로 ‘대입 공정성 강화 방

안’이 발표될 경우 어떤 우려사항이 현실적으로 발생할지를 구체적으로 말씀드리려고 합니다.

또한 기회가 공평하고 결과의 공정성을 담보하는 대입 개편을 통해 교육 불평등 문제를 해결

한다는 정책 목표를 달성하기 위해 ▲이번 대책안에 어떤 방안이 포함되어야 국민들이 납득하

며 수능 정시확대로 인한 부작용을 해소할지와 ▲우리 제안의 기대 효과를 제시하고자 합니

다. 많은 관심과 참여 부탁드립니다.

■ 행 사 명 : 교육부의 ‘대입 수능 비율 확대 발표’ 관련, 긴급 제안 기자회견

□ 일 시 : 11월 26일 화요일 오후 2시

□ 장 소 : 사교육걱정없는세상 3층 대회의실

□ 주 최 : 사교육걱정없는세상

□ 주요내용

2019. 11. 25. (사)사교육걱정없는세상

(공동대표 송인수, 윤지희)

※ 문의 : 정책대안연구소 책임연구원 신동진(02-797-4044/내선번호 502)

정책국장 구본창(02-797-4044/내선번호 511)

- 정시 비율을 못 박는 방식으로 ‘대입 공정성 강화 방안’을 발표할 경우 예상되는 우려사항

- ‘대입 공정성 강화 방안’에 반드시 포함되어야 할 4대 제안 사항

- 4대 제안 사항의 정책 기대효과


